

commence les bains le 4 juillet 1895 et les continue tous les jours jusqu'au 8 septembre.

La malade se sent alors très forte. Elle jouit d'un excellent appétit et va à la selle régulièrement tous les jours ou tous les deux jours, naturellement et sans efforts ni douleur.

Je conseille à la malade de prendre un bain par semaine pendant deux mois. Ce qu'elle fait.

Au mois de novembre, elle déclare ne s'être jamais aussi bien portée. Je cesse les bains. Je prescris le sirop de Fellow, pris par intervalle, et une pilule contenant un grain de sulfate de fer, un grain d'extrait d'aloës et $\frac{1}{8}$ de grain de poudre de noix vomique pour peu que les selles deviennent moins faciles. Depuis j'ai revu la malade plusieurs fois. Elle est toujours en bonne santé.

OBSERVATION IV

M. Z. H. me vient consulter pour une dyspepsie flatulente accompagnée de maux de tête terribles.

Le malade a 28 ans, souffre depuis plusieurs années et a essayé les traitements les plus divers sans résultat. Il ne s'est bien porté qu'au cours de la campagne du Nord-Ouest qu'il fit comme officier.

Les affaires le retiennent absolument à la ville et même au bureau. Il est obligé de prendre ses repas très irrégulièrement et ne saurait en aucune façon s'absenter, ainsi que le lui a conseillé son médecin en dernier lieu.

Depuis quelques semaines, il n'a fait aucun traitement et n'a jamais été aussi mal. Les douleurs de tête sont continuës, il ne peut presque pas manger tant il redoute les crampes d'estomac qui suivent le repas.

Il est venu me voir pressé par des amis, mais n'ayant aucune confiance, me dit-il tout de suite.

J'aurais voulu donner les bains régulièrement, mais la chose était impossible. Du 7 juillet au 29 août, le malade prit 11 bains.

A cette époque, il se porte à merveille. Les gaz ne le fatiguent plus et les maux de tête sont tout à fait disparus. Il mange de n'importe quoi et à n'importe quel repas, toujours sans fatigue. Il cesse alors les bains.

OBSERVATION V

Mde La, 32 ans. Hystérique traitée à tort pour de l'épilepsie. Malade depuis plusieurs années, elle est beaucoup plus mal depuis six mois. Elle habite la campagne et le seul bruit d'une voiture passant dans la rue lui cause souvent une attaque. Elle ne peut plus dormir qu'avec des doses énormes de bromure et de teinture de valériane. Elle n'a aucun appétit, n'a pas mangé de viande depuis des mois et se nourrit d'un peu de lait et d'un œuf par jour.